
　

こ
ん
に
ち
は
。
事
務
局
の
吉
光
で

す
。
6
月
議
会
が
終
わ
り
ま
し
た
。

今
議
会
、
私
に
は
良
い
こ
と
が
2
つ

あ
り
ま
し
た
！

　

一
つ
目
、
福
間
議
員
の
議
員
25
年

表
彰
。

　

二
つ
目
、
傍
聴
者
30
人
超
で
す
！

（
お
越
し
く
だ
さ
っ
た
皆
さ
ん
、
あ

り
が
と
う
ご
ざ
い
ま
す
！
）

　

今
回
も
、
平
和
・
暮
ら
し
を
中
心

に
質
問
す
る
堂
々
と
し
た
態
度
が
印

象
的
な
党
議
員
団
で
し
た
。

　

そ
し
て
今
回
、
特
に
私
の
心
が
ド

キ
ド
キ
し
た
場
面
は
、
最
終
日
に
行

わ
れ
た
福
間
議
員
の
質
疑
で
す
！
ま

さ
に
、
議
員
vs 

議
員
！

　

こ
の
時
、
私
は
控
室
の
ケ
ー
ブ
ル

テ
レ
ビ
で
視
聴
し
て
い
た
の
で
す

が
、
陳
情
の
不
採
決
を
受
け
、
「
な

ぜ
不
採
決
に
な
っ
た
の
か
？
き
ち
ん

と
理
由
を
述
べ
る
の
は
議
会
の
責
任

で
あ
る
」
と
、
質
疑
に
立
っ
た
福
間

議
員
の
セ
リ
フ
に
ド
キ
ッ
！　

お

お
、
な
ん
か
カ
ッ
コ
い
い
ぞ
ぉ
！！
そ

れ
に
、
至
極
真
っ
当
な
意
見
だ
と
も

思
い
ま
し
た
。

　

次
回
の
傍
聴
も
お
待
ち
し
て
い
ま

す
。
ぜ
ひ
お
声
を
か
け
て
く
だ
さ
い

ね
！

〜
こ
ち
ら
事
務
局
で
す

控
え
室
へ

　
　

よ
う
こ
そ

控
え
室
へ

　
　

よ
う
こ
そ

大分市議団
第
3
回
定
例
会
日
程
は
、
9
月
3
日

か
ら
28
日
の
予
定
で
す
。

□
第
3
回
定
例
議
会
の
お
知
ら
せ

市民の声を市政に！―共に歩む党大分議員団市民の声を市政に！―共に歩む党大分議員団市民の声を市政に！―共に歩む党大分議員団市民の声を市政に！―共に歩む党大分議員団
国保税引き下げ・軽減拡大を

　6月29日、党議員団は「国保を考える大分市民の会」の皆さん
と共に、大分市に対して申し入れを行いました。
　協議では、今年度からスタートした国保の都道府県単位化に
ついて、「被保険者の願いと裏腹に公的医療費の恒久的抑制を
広げる仕掛けづくりになっている」と懸念を伝え、国民健康保
険制度を、憲法25条の理念に基づき市民の命と健康・暮らしを
守る制度に改善するよう
求めました。特に、「国保
の都道府県単位化」によ
る市民負担の増加を招か
ない措置をおこなうこ
と、協会健保の2倍近い負
担となっている高い国保
税の引下げなど、6項目の
改善を要望しました。

県労連自治体キャラバン
　6月28日、県労連代表らが来庁。党議員団3
名も同席し、事前に申し入れた要求項目につ
いて懇談しました。
　①公契約の適正化、②地元中小企業で働く
労働者の待遇・福利厚生の改善、③公務労働
に従事する非正規職員の賃金改善、その他、
安心・安全の医療・介護・年金・保育・教
育の充実など、各担当者らに要望。
　市は、「入札制度等の改善で、公契約の適正
化図る」「公務労働に従事する非正規労働者

の賃金については、地方
公務員法及び地方自治法
の一部改正に伴い制度改
正を検討している」など、
それぞれ回答しました。

　4月22日ホルトホールにて、120名が参加
し、「豊予海峡ルート計画を考える会」が結
成されました。
　会の参加者からは、「なくても困らない
豊予海峡ルートより、税金は市民生活や地
域活性化のために使ってほしい」と、事業
中止の意見が多数出されました。会の終わ
りに、結成総会決議文が確認されました。
　党議員団も、今後さらに連携をすすめて
いきます。

豊予海峡ルート計画推進事業は中止を！
5月23日、市長に申し入れ

　「豊予海峡ルート計画を考える会」の結成総会で確認した決議
文を、会の代表10名が佐藤大分市長に手渡し、市長と意見交換し
ました。党市議団からは、斉藤ゆみこ市議、いわさき貴博市議が同
席しました。
　佐藤市長は、「市民との政策議論は大切」と答えながらも、「長期
的視点で進めたい」と推進継続の姿勢を示しました。
　党議員団は、日常生活に重要な公共交通の充実や老朽化した鉄

道施設の補強や耐震化こそ、市民が
望む施策だと指摘。「佐賀関の海をい
じらないでほしい」という漁業関係
者の声も伝え、調査費（年間約1000万
円）などを支出する推進事業の中止
を改めて求めました。

オ
ス
プ
レ
イ
参
加
の
日
出
生
台

日
米
共
同
移
転
訓
練
の
中
止
を

求
め
る
請
願

　

総
務
常
任
委
員
会（
共
産
党
所
属
議
員
な
し
）で

は
、社
会
民
主
ク
ラ
ブ
が
継
続
審
議
を
主
張
す
る
も

不
採
択
に
。最
終
日
の
採
決
で
は
、日
本
共
産
党
、社

会
民
主
ク
ラ
ブ
が
不
採
択
に
反
対
し
ま
し
た
。

　

党
議
員
団
は
最
終
日
の
委
員
長
報
告
に
対
し
、「
不

採
択
と
な
っ
た
理
由
が
明
確
で
は
な
い
。各
会
派
か

ら
は
ど
の
よ
う
な
意
見
が
出
さ
れ
た
の
か
？
」と
質
疑
を
行
い
ま

し
た
が
、委
員
長
は「
報
告
の
通
り
」と
述
べ
た
だ
け
で
し
た
。福

間
議
員
は
再
質
問
し「
不
明
確
な
不
採
択
は
受
け
入
れ
ら
れ
な

い
。委
員
会
に
差
し
戻
し
て
審
議
を
し
直
す
べ
き
」と
厳
し
く
指

摘
し
ま
し
た
。

消
費
税
10
％
増
税
中
止
の

　
　
　
意
見
書
提
出
を
求
め
る
請
願

　

総
務
常
任
委
員
会
で
は
、全
会
一
致
で
不
採
択
。最
終
日
の
採

決
で
は
、日
本
共
産
党
の
み
不
採
択
に
反
対
し
ま
し
た
。

　

委
員
長
は
不
採
択
の
理
由
に
つ
い
て
、「
消
費
税
は
少
子
化
対

策
や
教
育
費
の
無
料
化
の
た
め
」と
述
べ
ま
し
た
が
、審
議
の
説

明
は
十
分
で
な
く
、こ
れ
で
は
議
会
の
責
任
を
果
た
せ
た
と
は
言

え
ま
せ
ん
。

子
ど
も
医
療
費
無
料
化
、

小
学
1
年
生
ま
で
拡
充
を
求
め
る
陳
情

　

厚
生
常
任
委
員
の
斉
藤
議
員
は
、「
こ
の
陳
情
は
、段
階
的
に
、

せ
め
て
1
年
生
だ
け
で
も
医
療
費
の
無
料
化
拡
充
を
と
願
う
切

実
な
声
で
あ
り
、一
刻
も
早
く
採
択
を
す
べ
き
だ
」と
、委
員
会
で

賛
成
討
論
を
行
い
ま
し
た
が
、反
対
多
数
で
不
採
択
と
な
り
ま
し

た
。最
終
日
の
採
決
で
は
、日
本
共
産
党
、社
会
民
主
ク
ラ
ブ
、新

政
ク
ラ
ブ
1
名
が
不
採
択
に
反
対
し
ま
し
た
。

　これらの請願・陳情の不採択に対し、最終日の本会議で反対討論を
したのは日本共産党のみでした。
　その他、日本共産党議員団は、議会運営委員会に「働き方改革」一括法
案の廃止を求める意見書提出を求めましたが、社会民主クラブの賛同

のみで、意見書提出にはいたりませんでした。 訓練中止を市議会議長に請願する
各界連のみなさん

「豊予海峡ルート計画を考える会」結成！

皆さんの願い、自民・公明などが不採択に！ ―請願・陳情の結果―皆さんの願い、自民・公明などが不採択に！ ―請願・陳情の結果―皆さんの願い、自民・公明などが不採択に！ ―請願・陳情の結果―皆さんの願い、自民・公明などが不採択に！ ―請願・陳情の結果―

6月議会報告をする党議員団

市長へ決議文を手渡す代表ら

協議する「会」みなさんと

市民目線で市政をチェック、
暮らし・福祉の願いを提案
市民目線で市政をチェック、
暮らし・福祉の願いを提案
市民目線で市政をチェック、
暮らし・福祉の願いを提案
市民目線で市政をチェック、
暮らし・福祉の願いを提案

通常国会では、「働き方改革」一括法案の審議を
巡り会期が延長される中、6月11日から25日ま
での会期で、第2回定例会がおこなわれました。
党議員団は、安倍政権の暴走を地方から告発し
ながら、皆さんから寄せられた要求を前進・実
現させるために力を尽くしました。

通常国会では、「働き方改革」一括法案の審議を
巡り会期が延長される中、6月11日から25日ま
での会期で、第2回定例会がおこなわれました。
党議員団は、安倍政権の暴走を地方から告発し
ながら、皆さんから寄せられた要求を前進・実
現させるために力を尽くしました。

こんにち
は
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ば
い
じ
ん
被
害

市
民
と
企
業
と
の
橋
渡
し
を

J
R
便
は
3
月
の

大
幅
ダ
イ
ヤ
改
正
前
に

教
育
へ
の
行
革
は

　
　
　
　
許
せ
ま
せ
ん
！

路
線
バ
ス
減
便
の

　
　
　
　
調
査
・
対
応
を

豊予海峡ルート推進は中止を豊予海峡ルート推進は中止を豊予海峡ルート推進は中止を豊予海峡ルート推進は中止を
　

国
難
レ
ベ
ル
と
発
表
さ
れ
た

中
央
構
造
線
断
層
帯
の
危
険
性

を
指
摘
し
、今
や
る
べ
き
は「
公

的
イ
ン
フ
ラ
を
少
し
で
も
拡
充

す
る
こ
と
で
は
な
い
か
」と
、豊

予
海
峡
推
進
予
算
の
組
み
替
え

を
市
長
に
求
め
ま
し
た
。

　

市
長
自
ら
答
弁
に
た
ち「
他
の

地
域
で
も
活
断
層
に
並
行
、直
交

し
て
鉄
道
や
道
路
が
建
設
さ
れ

て
い
る
」と
答
弁「
他
の
交
通
基

盤
と
同
条
件
」と
の
認
識
を
示
し

ま
し
た
。ま
た
、災
害
対
策
は
最

優
先
課
題
と
し
て
取
り
組
ん
で

い
る
と
し
、事
業
推
進
の
姿
勢
を

崩
し
ま
せ
ん
で
し
た
。

　

昨
年
強
行
さ
れ
た
学
校
給
食

の
調
理
業
務
の
民
間
委
託
が
、今

年
度
新
た
に
8
校
拡
大
さ
れ
ま

す
。正
規
か
ら
非
正
規
へ
の
置
き

換
え
と
な
り
、3
年
毎
に
業
者
が

入
れ
替
わ
る
可
能
性
も
生
じ
ま

す
。専
門
性
や
ス
キ
ル
の
継
続
が

困
難
と
な
り
、離
職
や
人
員
不
足

も
招
き
ま
す
。子
ど
も
の
心
身
の

発
達
に
深
く
関
わ
る
業
務
で
あ

り
、給
食
調
理
員
も
チ
ー
ム
学
校

の
一
員
で
あ
る
こ
と
を
指
摘
。民

営
化
は
行
う
べ
き
で
は
な
い
と

厳
し
く
質
し
ま
し
た
。

　

教
育
部
長
は
、業
務
委
託
で
も

給
食
の
提
供
に
支
障
は
な
い
と

の
見
解
を
示
す
だ
け
で
、指
摘
し

た
問
題
点
に
つ
い
て
は
答
弁
で

き
ま
せ
ん
で
し
た
。

　

4
月
か
ら
の
ダ
イ
ヤ
改
正
で
、

高
田
方
面
の
バ
ス
の
便
が
激
減

し
困
っ
て
い
る
と
の
相
談
を
受

け
、「
ふ
れ
あ
い
交
通
運
行
事
業
」

の
ル
ー
ト
拡
充
に
つ
な
が
り
ま

し
た
。買
い
物
弱
者
や
免
許
返
納

へ
の
対
応
が
求
め
ら
れ
る
中
、バ

ス
停
が
遠
か
っ
た
り
、便
数
が

減
っ
た
り
し
て
、生
活
に
支
障
を

き
た
し
て
い
る
地
域
は
な
い
か

調
査
を
行
い
、高
齢
者
へ
事
業
の

周
知
を
広
げ
る
等
、「
ふ
れ
あ
い

交
通
」の
利
用
促
進
に
努
め
る
よ

う
求
め
ま
し
た
。

　

都
市
計
画
部
長
は
、「
今
後
、バ

ス
路
線
の
調
査
を
行
い
、事
業
の

周
知
を
進
め
て
い
く
」と
答
弁
。

　

そ
の
他
、有
料
老
人
ホ
ー
ム
の

実
態
把
握
、弁
天
大
橋
先
の
河
川

堤
防
の
照
明
設
置
な
ど
に
つ
い

て
も
質
問
し
ま
し
た
。

岩崎 貴博 議員

介護労働者に市独自の助成を介護労働者に市独自の助成を介護労働者に市独自の助成を介護労働者に市独自の助成を

　

「
働
き
方
改
革
」
一
括
法
案

は
、
①
年
収
1
，0
7
5
万
円
以

上
の
「
高
度
専
門
職
」
の
労
働

時
間
な
ど
の
規
制
を
撤
廃
す
る

「
高
度
プ
ロ
フ
ェ
ッ
シ
ョ
ナ
ル

制
度
」
の
導
入
、
②
残
業
時
間

を
「
月
1
0
0
時
間
未
満
」

「
2
〜
6
ケ
月
平
均
で
月
80
時

間
ま
で
」
な
ど
、
過
労
死
ラ
イ

ン
の
長
時
間
労
働
を
容
認
・
合

法
化
す
る
な
ど
、
8
時
間
労
働

制
を
根
底
か
ら
く
つ
が
え
す
問

題
が
あ
る
こ
と
を
指
摘
。
論
拠

も
破
た
ん
し
た
「
働
き
方
改

革
」
一
括
法
案
の
認
識
に
つ
い

て
、
見
解
を
質
し
ま
し
た
。

　

商
工
労
働
観
光
部
長
は
、

「
労
働
者
の
働
き
方
や
暮
ら
し

に
大
き
な
影
響
を
与
え
る
改
革

が
含
ま
れ
て
い
る
。
雇
用
・
労

働
の
法
整
備
は
国
の
責
任
で
実

施
さ
れ
る
も
の
で
、
引
き
続
き

国
の
動
向
を
注
視
す
る
」
と
の

答
弁
に
と
ど
ま
り
ま
し
た
。

　

J
R
九
州
に
よ
る
3
月
の
大

幅
な
ダ
イ
ヤ
改
正
で
の
減
便

や
、
大
分
市
内
で
の
駅
無
人
化

計
画
に
、
多
く
の
市
民
・
利
用

者
か
ら
不
安
と
不
満
の
声
が
あ

が
っ
て
い
る
と
指
摘
。

　

J
R
便
を
3
月
の
大
幅
ダ
イ

ヤ
改
正
前
に
戻
し
、
駅
無
人
化

計
画
は
白
紙
に
戻
す
よ
う
要
求

し
ま
し
た
。

　

都
市
計
画
部
長
は
、
「
今
後

と
も
J
R
九
州
に
対
し
て
、
交

通
事
業
者
と
し
て
の
社
会
的
責

任
を
踏
ま
え
、
市
民
や
利
用
者

の
意
見
に
耳
を
傾
け
、
今
後
の

ダ
イ
ヤ
に
柔
軟
に
反
映
す
る
よ

う
引
き
続
き
働
き
か
け
て
い

く
」
「
導
入
計
画
の
検
討
に
当

た
っ
て
は
慎
重
な
検
討
と
丁
寧

な
説
明
を
求
め
て
い
く
」
と
、

従
来
の
姿
勢
に
終
始
し
ま
し

た
。

　

い
わ
さ
き
議
員
は
、介
護
労
働

者
の
処
遇
改
善
に
つ
い
て
質
問

を
し
ま
し
た
。他
産
業
と
比
べ
約

5
万
円
の
開
き
の
あ
る
現
状
、介

護
労
働
者
の
退
職
が
止
ま
ら
な

い
実
態
を
告
発
。引
き
続
き
国
へ

対
策
を
強
め
る
よ
う
求
め
る
一

方
、新
た
に
市
独
自
の
助
成
を
す

べ
き
と
提
案
し
ま
し
た
。

　

福
祉
保
健
部
長
は
、独
自
助
成

に
つ
い
て
、予
算
的
な
問
題
が
あ

り
実
施
困
難
と
答
弁（
介
護
事
業

所
で
働
く
全
労
働
者
に
、仮
に
1

万
円
の
助
成
を
す
る
と
約
14
億

円
の
財
源
が
必
要
と
の
こ
と
）。

し
か
し
い
わ
さ
き
議
員
は
、

5
0
0
0
円
の
助
成
金
支
給
で

も
市
の
、中
小
企
業
向
け
の
退
職

金
制
度
が
利
用
で
き
る
こ
と
を

紹
介
。退
職
金
制
度
の
な
い
市
内

大
半
の
介
護
事

業
所
の
実
態
を

あ
げ
、早
急
な

る
対
応
を
市
に

要
望
し
ま
し

た
。

　

市
内
碩
田
校
区
の
住
民
か
ら
、

ば
い
じ
ん
被
害
の
対
策
に
つ
い

て
相
談
が
寄
せ
ら
れ
ま
し
た
。事

業
者
は
も
っ
と
住
民
の
声
を
聞

い
て
ほ
し
い
と
の
要
望
で
し
た
。

い
わ
さ
き
議
員
は
、地
元
住
民
と

新
日
鐵
住
金
と
の
意
見
交
換
の

場
を
市
が
積
極
的
に
セ
ッ
テ
ィ

ン
グ
し
、橋
渡
し
す
べ
き
で
は
な

い
か
と
質
問
し
ま
し
た
。

　

環
境
部
長
は
、「
一
部
地
域
だ

が
工
場
と
の
意
見
交
換
会
等
は

定
期
的
に
開
催
し
て
い
る
と
聞

い
て
い
る
。こ
の
よ
う
な
活
動

は
、工
場
の
自
主
的
な
取
り
組
み

で
あ
る
が
、周
辺
地
域
と
工
場
の

相
互
理
解
が
促
進
さ
れ
る
望
ま

し
い
取
り
組
み
の
一
つ
で
あ
る

と
考
え
ら
れ
る
。全
市
的
に
も
、

要
望
が
寄
せ
ら
れ
た
場
合
に
は
、

そ
の
機
会
の
セ
ッ
テ
ィ
ン
グ
や

橋
渡
し
に
努
め
て
ま
い
り
た
い
」

と
答
弁
し
ま
し
た
。

残業代ゼロ、過労死促進、「働き方改革」一括法案は廃案に残業代ゼロ、過労死促進、「働き方改革」一括法案は廃案に残業代ゼロ、過労死促進、「働き方改革」一括法案は廃案に残業代ゼロ、過労死促進、「働き方改革」一括法案は廃案に

福間 健治 議員

斉藤由美子 議員

　
今
議
会
は
、
一
般
議
案
12

件
を
含
む
計
21
件
の
議
案
が

出
さ
れ
ま
し
た
。
安
全
性
に

懸
念
が
広
が
る
介
護
サ
ー
ビ

ス
や
保
育
施
設
の
規
制
緩

和
、
大
企
業
優
遇
税
制
に
つ

な
が
る
市
税
条
例
の
改
正
な

ど
に
は
キ
ッ
パ
リ
反
対
。

　
今
議
会
も
、
市
民
の
暮
ら

し
を
最
優
先
に
、
生
活
者
の

目
線
で
臨
み
ま
し
た
。
特
徴

的
な
も
の
に
つ
い
て
紹
介
し

ま
す
。

【
国
保
税
に
つ
い
て
】

　

国
民
健
康
保
険
税
条
例
の

一
部
改
正
に
つ
い
て
、
低
所

得
者
へ
の
軽
減
措
置
拡
充
の

法
改
正
が
提
案
さ
れ
ま
し

た
。
負
担
軽
減
に
は
大
い
に

賛
同
し
ま
す
。
し
か
し
議
案

に
は
、
基
礎
課
税
分
（
医
療

分
）
の
最
高
限
度
額
が
4
万

円
の
引
き
上
げ
（
54
万
円
か

ら
58
万
円
）
が
含
ま
れ
て
お

り
、
こ
の
点
に
は
反
対
し
ま

し
た
。
限
度
額
の
引
き
上
げ

に
よ
る
負
担
増
は
、
地
元
経

済
に
も
影
響
を
あ
た
え
ま

す
。
現
在
、
国
保
税
は
協
会

健
保
の
倍
近
い
水
準
と
な
っ

て
お
り
、
す
で
に
耐
え
が
た

い
負
担
と
な
っ
て
い
ま
す
。

今
後
も
引
き
上
げ
の
拡
大
が

懸
念
さ
れ
る
中
、
国
庫
負
担

の
増
額
な
ど
、
必
要
な
財
源

措
置
を
国
に
求
め
る
よ
う
強

く
要
望
し
ま
し
た
。

【
教
育
長
の
退
職
金
に
つ
い
て
】

　

大
分
市
教
育
委
員
会
教
育

長
の
退
職
手
当
（
任
期
3
年

間
で
5
5
0
万
9
千
円
）
が

提
案
さ
れ
ま
し
た
。
金
額
に

つ
い
て
は
、
社
会
経
済
状
況

を
考
慮
し
若
干
減
額
し
た
と

説
明
さ
れ
ま
し
た
が
、
市
民

生
活
に
鑑
み
高
額
す
ぎ
る
こ

と
か
ら
反
対
し
ま
し
た
。
さ

ら
に
計
算
式
に
つ
い
て
も
、

一
般
職
員
の
退
職
手
当
等
の

算
定
と
同
等
に
す
べ
き
と
指

摘
し
ま
し
た
。

国保税の最高限度額
　引き上げなどには反対！

議会の議案も
厳しくチェック！

無人化された駅の現地調査

住宅地に隣接する工場

こんにちは　日本共産党大分市議団です


